

“ Salut à toi, sur les plages inhospitalières des pays sauvages, dans les hôpitaux et dans les bagnes où, sous l’humble costume du Missionnaire ou de la Sœur de Charité, tu te dévoues jusqu’à la mort, au soulagement de la souffrance, au salut des âmes, à la propagation de l’Evangile et de la civilisation !



Le P. Marquette, S. J., à la recherche du Mississipi.

se la terre de ses sueurs pour gagner par le travail le pain de chaque jour, sans espoir d’aucune de ces distinctions qui honorent devant les hommes, sans recevoir jamais le moindre sourire de la fortune.

“ Salut à toi, dans le désert et dans le cloître, où tu jettes dans la balance divine tes immolations silencieuses pour faire le contre-poids de nos iniquités, où tu confonds par ta générosité la lâcheté de ceux qui n’ont pas même le courage du strict devoir !

“ Salut à toi dans la conscience calme, sereine, modeste, de l’homme de cœur, du chrétien fidèle qui, au milieu de la défection générale, garde inviolables sa foi catholique, ses pratiques religieuses et l’héritage des vertus de ses ancêtres !

“ *Quis est hic, et laudabimus eum ?* Où est-il cet homme de courage, ce chrétien sans peur et sans reproche, et nous lui enverrons l’hommage de notre admiration et de nos applaudissements ? ”

“ Mais salut à toi aussi, dans l’obscurité du foyer domestique, où tu accomplis tant de merveilles inaperçues ou oubliées ; dans le cœur de cette mère tendre et inquiète qui veille sur le berceau des enfants, de cet humble travailleur qui arro-